

Sommaire

I- Introduction

II- Parties de l'extrait

III- Hypothèse de lecture

IV- Axe de lecture

V- Synthèse

VI- Questions de compréhension

---

## I- Introduction

Référence : la nouvelle de Guy de Maupassant « Aux champs ».

Extrait 3 : « Un matin, en arrivant ... deux autres sœurs cadettes qu'il avait »

## II- Parties de l'extrait

- a) Les péripéties : La première négociation : De : « Un matin, en arrivant, ». À : « ...la voix indignée de sa femme. »
- b) Les péripéties : La seconde négociation : De : « Les Vallin étaient à table, ». À : « un bibelot désiré d'un magasin. »
- c) Les péripéties : La vie après le départ de Jean : De : « Les Tuvache, sur leur porte, ». À : « ...deux autres sœurs cadettes qu'il avait. »

Mise en contexte :

- Quels personnages trouve-t-on dans l'extrait ?
- Quel temps ? Quel lieu ?
- Qui parle dans le texte ? Est-il un personnage de l'histoire ?
- De quoi parle-t-on ?

Situation du passage :

- Quels sont les évènements qui précédent le texte étudié ?

## III- Hypothèse de lecture

- La négociation avec les Tuvache et la décision de ces derniers.
- La négociation avec les Vallin et la décision de ces derniers.

- La vie après le départ de Jean.

## IV- Axe de lecture

### **La première négociation du couple d'Hubières avec les Tuvache**

Le but de la visite des d'Hubières chez les Tuvache était de leur demander d'adopter un de leur enfants.

Le couple d'Hubières mise beaucoup sur l'avenir de l'enfant des Tuvache et les avantages pour ses parents.

La mère Tuvache considère le fait d'adopter son enfant comme une abomination, elle était furieuse.

La décision finale de la mère Tuvache : elle a chassé les d'Hubières

### **La deuxième négociation du couple d'Hubières avec les Vallin**

La première réaction des Vallin en écoutant le discours de M. d'Hubières : Ils hochaien la tête en signe de refus. Mais cette réaction se changera quand ils apprirent qu'ils auraient cent francs par mois.

Ainsi, les d'Hubières ont réussi à convaincre les Vallin qui ont accepté de leur donner leur enfant après avoir négocié le montant et la rente. Comme elle voulait prendre l'enfant sans délai, Mme d'Hubières donna cent francs en cadeau aux Vallin.

La pauvreté a poussé les Vallin à donner leur enfant au couple d'Hubières.

### **La vie après le départ de Jean**

A partir de ce jour du départ de Jean, les deux familles cessèrent toutes bonnes relations et l'une reprochant à l'autre d'avoir "vendu" son enfant.

La mère Tuvache dénigre ses voisins et se présente comme une mère exemplaire, ce qui amène Charlot, son fils, à se sentir supérieur, car il n'a pas été vendu. Plus tard, la vie des Vallin devint meilleure tandis que celle des Tuvaches resta misérable.

## V- Synthèse

Le passage en question représente deux péripeties de l'histoire de cette nouvelle. Il s'agit des deux négociations portant sur la quête du couple d'Hubières qui cherche à adopter un enfant. La première négociation avec les Tuvache a été échouée, ces derniers ont refusé de donner leur enfant au couple riche tandis que la deuxième négociation avec les Vallin a été réussie car ces derniers ont accepté la proposition des d'Hubières.

## VI- Questions de compréhension

- Quelles sont les choses évoquées par les d'Hubières pour que les Vallin acceptent leur proposition ?
- Quelle était la réponse des Vallin ?

- Qu'est-ce qui le montre dans le texte ?
- Quelle est la réaction des Tuvache devant l'adoption du fils des voisins ?
- De quoi la mère Tuvache était-elle très fière ? Comment le montrait-elle ?
- Est-ce que le train de vie des deux familles va changer après le départ du petit Jean ?
- Quel sentiment a développé Charlot durant toute son enfance ?